

Sergio Ramírez fue vicepresidente de Nicaragua:

# Escritor denuncia el enriquecimiento de los ex guerrilleros sandinistas

Señala que algunos de sus ex compañeros que lucharon contra la dictadura de Somoza traidieron la ética de la revolución.

ERIKA LÜTERS GAMBOA

En publicaciones bienes suelen criticar y de distanciar. Sergio Ramírez Mercado eligió la que mejor conoce: la literatura. En su último libro "El cielo llora por mí" relata cómo la corrupción se extiende entre ex combatientes sandinistas.

Personajes que seguramente él conoció, pues el autor perteneció al Frente Sandinista y llegó a ser el segundo hombre después de Daniel Ortega al ocupar la vicepresidencia de Nicaragua entre 1984 y 1990.

Ramírez tiene hoy una visión muy crítica del actual gobierno —también encabezado por Ortega— y vive el exilio político en su país, porque el otro ya lo vivió por más de 15 años durante la dictadura de Anastasio Somoza.

"La revolución se frustró, se clavó irremediablemente, cuando los guerrilleros decidieron hacerse ricos", dice desde su refugio en Managua.

Para Ramírez la revolución sandinista fue "fundamentalmente ética" y esa ética la ve hoy trastornada por sus ex compañeros aunque, aclara, "no se puede generalizar".

"En los años 80 la dirección del Frente Sandinista era colectiva y se respetó a lo largo de esa década el principio sagrado del no tener. Es decir, batallar por los demás, con solidaridad humana, pero no luchar para acumular riquezas uno mismo. Hoy en el partido de gobierno hay gente rica que vela por sus propios intereses, indistintamente mantiene un discurso muy radical, que llaman de izquierda", señala.

Ramírez distingue tres momentos que han servido para el enriquecimiento de algunos. "Una parte de los que tomaron las armas para derrocar a Somoza se repartieron Nicaragua, como decimos acá, con la cuchara grande. Se quedaron con gran parte de los bienes del Estado", poco antes de que asu-



YA NO COMO ANTES.— Según Ríbeliz, en los años 80 el Frente Sandinista respaldó el "principio sagrado del no tener", de "batallar por los demás". Esto, alega, después quedó en el olvido.



**Una parte de los que tomaron las armas cara**  
de robar a Somoza se repartieron Nicaragua, como  
decimos acá, con la cuchara grande. Se quedaron con  
gran parte de los bienes del Estado"

sieron al poder Violeta Chamorro.

Luego durante ese gobierno vino el proceso de privatización. "Se supone que el 30% de los bienes nacionales quedaban para los sindicatos si es que el Frente Sandinista apoyaba la privatización. Finalmente, quedaron en manos privadas de gente poderosa", señala.

Hoy, según el escritor, las grandes fortunas se hacen a través de negocios derivados de los ingresos que el gobierno ingresa con la venta del petróleo que Venezuela entrega a Nicaragua a precio subsidiado y con créditos a largo plazo. "Hay ilimeros anejos por una compañía que se llama ALBA-Caruna que está en manos de gente allegada al gobierno y cuyos fondos no pa-

san por la Contraloría", explica.

Relata supuestas irregularidades ocurridas durante el segundo mandato de Daniel Ortega, a quien Ramírez acusa de querer encumbrarse en el poder. "Estamos a los puertos de una reforma constitucional que abriría la reelección presidencial indefinida. Ortega ha dicho que quiere gobernar hasta su muerte y pese como ejemplo a su madre, quien vivió 87 años", enfatiza.

"Acá hay un régimen presidencial donde el Presidente controla personalmente al Consejo Supremo Electoral, a los tribunales de justicia, y a través de pactos, a la Asamblea Nacional. Aquí, Ortega puede mandar a la cárcel a quien él decida por razones de venganza".

El Mercurio 5. IV. 09 A6

## Escritor denuncia el enriquecimiento de los ex guerrilleros sandinistas [artículo] Erika Lüters Gamboa.

**AUTORÍA**

Lüters Gamboa, Erika

**FECHA DE PUBLICACIÓN**

2009

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

Escritor denuncia el enriquecimiento de los ex guerrilleros sandinistas [artículo] Erika Lüters Gamboa.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)